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Свердловские домостроители на первомайской демонстрации 1989
* года.

* По решению СТК

На очереди-СУ-7 и СУ-13
По решению совета 

трудового коллектива на
ше управление должно 
обеспечить бригады строй
управлений технологиче
скими нормокомплектамн 
инструмента, а именно 
СУ-1 — в апреле, СУ-7

и СУ-13 — в мае,
СУ-15 — в июне. Эти за
явки выполняются.

На сегодня нами заклю
чены договоры и обеспе
чены нормокомплектамн 
инструмента бригады ма
ляров из СУ-1 и СУ-15,

а в мае планируется обес
печение бригад СУ-7 и 
СУ-13.

В последующие меся
цы года работа по обес
печению бригад стройуп
равлений технологически
ми нормокомплектамн бу
дет 'продолжена.

М. КАРАМОВ, 
гл. инженер УПТК.

* Предвыборная хроника

1л иля-
В течение этой послед

ней недели в канун пов
торных выборов доверен
ные лица и штабы канди
датов буквально завалили 
нашу редакцию материа
лами.

Так, пресс-центр канди
дата в народные депута
ты СССР по националь
но-территориальному ок
ругу № 25 С. А. Со
ловьева. кроме биогра
фии и предвыборной про
граммы, направил нам 
копию протеста в адрес

ВЫБОРЫ!
различных организаций. 
С. Соловьев протестует 
против сокращения вари
анта его предвыборной 
программы, опубликован
ной в газете «Вечерний 
Свердловск».

Штаб другого кандида
та, Л. С. Кудрина, на
правил нам биографию и 
интервью с ним, опубли
кованное в газете «За ин
дустриальные кадры».

«Свердловский стро
итель» не в состоянии 
опубликовать все посту

пившие материалы, поэто
му в канун выборов мы 
решили рассказать чита
телям об Арно Яковлеви
че Эппе.

Делаем мы это из чи
сто профессиональной со
лидарности, т. к. кроме 
нашего Андрея Андре
евича Захарова (Киров
ский территориальный из
бирательный округ
№ 293), это второй стро
итель. Нам же, строите
лям, хотелось, чтобы ин
тересы Урала в высшем 
органе власти защищали 
и отстаивали строители— 
такие, как Андрей Заха
ров и Арно Эпп.

У СУ-28 - 
день 

рождения
Отметило свой юби

лей еще одно из под
разделений домостро 
нтельного комбината— 
СУ-28. Позади 20 лет 
со дня основания... В 
«день рождения» — 6 
мая — в ДИ строите 
лей состоялся празд 
ничный юбилейный ве
чер коллектива СУ-28, 
на котором речь шла 
-о трудовых традициях 
монтажников, нынеш
них заботах, ветеранах 
и будущей надежде 
коллектива. Подробнее 
об этом — в следую
щем номере газеты.

На снимке: сварщик 
5-го разряда из брига

ды Э. Я. Шафиева СУ 
28 Алексей Абелен
ский.

Фото
8. КАЛИМАСОВА.

* По национально-территориальному округу № 25 .

Арно Яковлевич 
Эпп

Родился 22 августа 1940 г. 
в г. Энгельсе Саратовской 
области в семье учителей.

В 15 лет окончил школу 
и поступил к Уральский 
политехнический институт. 
По окончании вуза с 1961 г. 
работает в проектном на
учно - исследовательском 
и конструкторском институ
те «Уральский промстрой- 
НИИпроект» — инженером, 
старшим инженером, заве
дующим лабораторией. С 
1980 г. возглавляет отдел 
железобетонных конструк
ций. Кандидат технических 
наук.

Постоянно связан с про
изводством. К нему, как к 
в ыс ок аква л ифиц иров эн ному 
специалисту, постоянно об
ращаются строительные ор
ганизации за помощью по 
сложным техническим воп
росам и всегда встречают 
доброжелательный отклик, 
получают решения.

Активно участвует в об
щественной работе, пропа
ганде достижений строи
тельной науки. В январе 
1988 года избран председа
телем совета трудового 
коллектива института, мно- 
гв СИЛ И ВНИМАНИЯ уделил

плано,м1ерному переходу 
подразделений на хозрас
чет.

Награжден медалями «За 
трудовое отличие», «Ве
теран труда».

Примерный семьянин, 
воспитал двух сыновей, из 
которых старший унасле
довал склонность отца к 
научной работе, а младший 
недавно призван в армию.

Из предвыборной
программы

Сократить на треть стро
ительство новых заводов, 
развитие водной мелиора
ции. Провести ревизию во
енной и космической про
грамм. Высвободившиеся 
средства направить на ре
шение жизненно важных 
проблем — продовольст
вия, жилья, здравоохране
ния и др. Обеспечить при
оритет социальных про
грамм:

Для малоимущих слоев 
населения

Ежегодно (повышать ве
личину пособий, пенсий, 
стипендий пропорциональ
но росту цен. Без промед
ления установить минималь
ный размер пенсий на 
уровне 80 рублей.

Ввести систему льготных 
долгосрочных кредитов 
для молодоженов.

Для женщин
Ввести трехлетний опла

чиваемый отпуск по уходу 
за новорожденным. Одино
ким и многодетным мате
рям сократить рабочую не
делю на 6 часов с сохране
нием заработка. Вывести 
женщин с вредных произ
водств — за 2—3 года; с 
ночных смен — за 3—5 
лет.

Для семей
Предотвратить срыв жи

лищной программы. Кан 
строитель считаю для се
бя персональным наказом 
избирателей — компетент
но и решительно влиять 
на ее успешное решение.

Удвоить мощность базы 
стройиндустрии', Лерерас- 
предепить капиталовложе
ния в пользу строительства 
жилья и объектов социаль
ного назначения. Создать 
мощные строительные ко
оперативы в поселках и 
малых городах.

Для национальных мень
шинств

Развить сеть школ и уч
реждений культуры на язы
ках национальных мень
шинств области. Обеспе
чить сохранение культуры 
исчезающих народностей 
Севера (манси и др.).
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5 мая, в День печати., 
»четырехугольник» домо
строительного объедине
ния провел большой прием 
рабкоров, нештатных и 
общественных корреспон
дентов, активистов газеты 
»Свердловский строитель» 
и заводского радиовеща
ния.

На приеме выступил 
свердловский строитель, 
кандидат в народные де
путаты СССР Андрей Анд
реевич Захаров (СУ-15).

Секретарь парткома ПСО 
И. И. Давыдов вручил ак
тивистам печати Почет
ные грамоты, удостовере
ния нештатных корреспон
дентов, денежные премии. 
Большой группе помощни
ков газеты и радио объяв
лены благодарности с за
несением в трудовую 
книжку.

На снимках: удостове
рение рабкора вручается 
библиотечному работнику 
И. В. Сошкиной; разговор 
активистов печати за са-
моваром.

Текст и фото В. Кали* 
масона.

ров строганой доски, 
столько же кубометров 
бруса, 500 кубометров 
обрезного и необрезного 
пиломатериала и 10 садо
вых домиков. Кстати, о 
домиках — нх ДОЗ не 
изготовил ни одного, а 
квартальный плайн выпол
нил за счет реализации 
через специализирован
ный магазин других, не 
предусмотренных ТНП, 
деревоизделнй.

Ю. И. Глазырин, дирек
тор ДОЗа, объясняет:

— Да мы бы с удо
вольствием обеспечивали 
бы горожан всем, что тре
буется, но у нас сложи
лось самое тревожное по
ложение с поставками на 
грани останова, нарушаем 
технологию сушки, произ
водственные помещения н 
оборудование устарели, 
ритмичности в работе ни
какой. От руководства 
объединения, тов. Зуфаро
ва имеем только завере
ния, что ветхие цехи бу
дут реконструированы. 
Удивляюсь, что план по 
ТНП в 440 тысяч мы в 
прошлом году выполнили, 
а нынче он составляет 
640 тысяч рублей. Орга
низовали, правда, два ко
оператива...

К сказанному директо
ром завода можно доба
вить, что вот уже два го
да только идут одни раз
говоры об улучшении по
ставок леса и реконструк
ции ДОЗа, но положение 
не меняется нн на йоту. 
Поэтому и нет в продаже 
дверных и оконных бло
ков, они не продаются, 
т. к. включены в госзаказ, 
их и так не хватает на 
жилищное домостроение.

И все же надежда на 
появление в продаже 
оконных рам, блоков есть. 
ДОЗ имеет цех № 3 на 
Сибирском тракте, где со 
дня на день ожидают 
установку линии «Бизон» 
(ФРГ) по производству 
оконных блоков. Линия 
закуплена и пока демон
стрируется на ВДНХ 
СССР. После за
крытия выставки она пе
реедет в Свердловск, н к 
концу нынешнего года бу
дет запущена в эксплуа
тацию, а пока...

А пока пиломатериалы, 
изделия из них остаются 
дефицитом, как и другие 
строительные материалы. 
Что же скажет по этому 
поводу ТСО «Средурал- 
строй»? Ждут ответа ре
дакция «Свердловского 
строителя», коллектив до
мостроителей в целом и— 
все свердловчане.

В. ЛИПАТНИКОВ, 
член Кировского 

районного комитета 
народного контроля.

* Товары 

народного 
потребления

Что же 
происходит с 

пиломатериалами
В стране взят курс на 

выполнение плановых за
даний и расширение ас
сортимента товаров народ
ного потребления (ТНП). 
К примеру, предприятия 
Кировского района города 
по итогам прошлого года 
это задание выполнили на 
104 процента, за два ме
сяца этого года — на 106 
процентов. Однако есть 
предприятия, которые не 
задумываются о потребно
стях свердловчан, не за
нимаются качеством, рас
ширением ассортимента 
товаров.

В апреле этот вопрос 
обсуждался на заседании 
Кировского РК НК. Серь
езной критике подверг
лись руководители Сверд
ловского приборострои
тельного завода, произ
водственно - заготовитель
ного объединения «Втор
цветмет» н дирекция де
ревообрабатывающего за
вода ПО «Уралдереводе- 
таль».

Домостроителям будет 
небезынтересно узнать, 
что же сегодня происхо
дит вообще с пиломатери
алами, так называемой в 
кругу строителей «сто
ляркой», ведь она прино
сила, приносит и, видимо, 
принесет еще немало хло
пот на пути выполнения 
программы «Жилье*. А 
еще каждому важно уз
нать, что из пиломатериа
лов можно увидеть на 
прилавках. Особенно сей
час, когда все большее 
развитие получают садо
водство и огородничество, 
когда все большее количе- 
-ство горожан увлечены 
личными подсобными хо
зяйствами.

Нелегкая ситуация се
годня сложилась на ДОЗе. 
План двух месяцев по вы
пуску товаров народного 
потребления выполнен на 
95 процентов. При прак
тически неограниченном 
рынке сбыта объем произ
водства ТНП значительно 
ниже фонда зарплаты. 
Так, в первом квартале 
этого года для свердлов
чан было запланировано 
выпустить 100 кубомет-

* Фотоинформация «я»

......... ........... —.....  ~ * Новые формы хозяйствования

Готовьтесь купить акции!Состоялось совещание кооператоров ТСО «Сред- уралстрой», на котором обсуждались общие вопросы и перспективы развития кооперации. Участники совещания обменялись опытом работы, обсудили проблемы создания акционерного банка и совета кооператоров.Совещание открыл заместитель начальника ТСО В. М. Василевский. Он отметил, что цель совещания — определить пути взаимодействия кооперативов и строителей на долевой основе, ближе познакомиться друг с 
ДРУГОМ.На первое апреля 1989 года при подразделениях ТСО 78 кооперативов, в их рядах 1375 человек.У строителей много «узких» мест и в кооператорах они видят своих помощников, развитие кооперативов они будут и дальше поощрять.Так, кооператив при Алапаевском заводе КПД «Мобиль» помог заводу выйти на проектную мощность, хотя в прошлом году завод работал с убытком. В октябре 1988 года организована промплощадка производственного кооператива «Цемент» треста «Тагил- строй» (председатель В. Г. Ражев), уже смонтирована технологическая линия и начался шлакопо-
* На книжной полке

Для системы 
политической 

и экономической 
учебы

Заканчивается учебный 
год а системе политической 
и экономической учебы. 
Библиотека ПСО регуляр
но получает экономическую 
и политическую литературу 
по вопросам, которые рас
сматриваются на занятиях. 
Только что поступили в чи
тальный зал книги серий 
«Дл-я системы политической 
учебы» и «Экономический 
всеобуч».

В учебном пособии «Со
ветская экономика: новое 
качество роста» (М., 1988) 
раскрыто значение линии 
КПСС на достижение ново
го качества роста экономи
ки, всемерную интенсифи
кацию производства на ос
нове научно - технического 

мол и производство шлакоблоков.Два кооператива производят мебель, в том числе «Уют» треста «Тагил- строй». Два кооператива делают гвозди (например, кооператив «Труд» треста «Свердловскпром- строй»), четыре кооператива наладили производство лепных декоративных изделий («Спектр» треста № 88). Проектными работами занимается кооператив «Проект» треста № 88, строит гараж на 500 боксов кооператив «Кировец» ПСО «Свердловский ДСК»(председатель А. О. Кириченко), спортивныетренажеры выпускает кооператив «Здоровье»СПСМО «Уралсантехмон- таж» (председатель А. Л. Вишняков), фотоработы делает кооператив «Ракурс» треста «Тагилстрой» (председатель А. А. Калмыков), пять кооперативов занимаются производством швейных изделий (например, кооператив «Стиль» треста «Сверд- ловскгражданстрой »).Только в новом квартале года кооперативами выпущено товаров народного потребления и оказано платных услуг населению на сумму 2 миллиона 980 тысяч рублей (в 1988 году — 5 миллионов 54 тысячи рублей).
прогресса, эффективных 
форм управления, органи
зации и стимулирования 
труда.

В книге «Актуальные про
блемы развития националь
ных отношений, интерна
ционального и патриотиче
ского воспитания» освеще
на одна из актуальных тем 
времени — национальный 
вопрос и пути его решения 
при социализме, охаракте
ризовано реальное состо
яние национальных отно
шений а СССР в современ
ный период и возникающие 
здесь проблемы, включая 
негативные процессы.

В книгах «Радикальная 
реформа хозяйственного 
управления» и «Хозрасчет и 
самоуправление трудового 
коллектива» (М., 1988) ос
новное внимание уделено 
задачам перестройки важ
нейших элементов систе
мы хозяйствования: орга
низационных структур, пла- 
,пирования, маггериально- 
технического обеспечения, 
финансов и кредита, цено
образования, оплаты труда

ТСО может помочь своим кооперативам в строительстве инженернопроизводственных корпусов, оформить земельный участок, подготовить проектную (институт «Уралцромст рой НИИ проект») и техническую документацию, оформить проспекты, размножить документацию и распространить техническую документацию (ПТО «Прогресс»),На совещании шел разговор о создании акционерного банка на добровольных началах, который будет юридическим лицом, иметь свою печать. Минимальный взнос пайщиков — 100 тысяч рублей), Будут продаваться акции различной стоимости. Акционерным обществом будет управлять правление, избранное на собрании. Акционерный банк входит в систему государственного банка.Для решения глобальных вопросов, ликвидации разобщенности, недоверия между собой кооператорам необходимо организовать отраслевой областной совет кооператоров. Этот совет займется юридической службой, будет решать спорные вопросы; будет готовить кадры для работы в кооперативах; организует информационную
и стимулирования работни
ков.

Приглашаем всех интере
сующихся данными пробле
мами посетить библиотеку
ПСО ДСК!

Л. КУЗЬМИНЫХ, 
библиотекарь.

* нттм
предлагает

Телефонный 
автоответчик 

Автоотаетчик предназна
чен для использования а 
служебных и бытовых по
мещениях в тех случаях, 
когда один телефонный 
номер обслуживает не
сколько абонентов.

Он подключается к теле
фонной линии по тому же 
принципу, что и телефон
ный аппарат, при этом

работу кооперативов, создаст кооперативные рынки; создаст службу по рационализации и изобретательству.На совещании были рассмотрены вопросы о снабжении материальными ресурсами кооперативов, о налогообложении на основании постановления Совета Министров СССР от 5 января 1989' г. «О мерах по устранению недостатков ь сложившейся практике ценообразования», о получении ссуд в государственном банке, где сняты все ограничения для кооперативов, о контроле работы кооперативов органами УВД и др.Участники совещания ознакомились с выставкой в конференц-зале ТСО, экспозиция которой знакомит с опытом- работы кооператоров, спортивными тренажерами, выпускаемыми кооперативом «Здоповье», отделочными материалами из дерева кооператива ПО «Уралдереводеталь», .образцами швейных изделий и др.Затем участники совещания посетили свердловские кооперативы: «Кировец» ПСО «Свердловский ДСК», «Универсал» треста «Свердловск- гражданстрой» и «Труд» треста «Свердловскпром-- строй».
Пресс-информация 
отдела НТИ ПТО 

«Прогресс».

абсолютно не влияет на 
работу АТС.

Принцип работы ТА-1: 
после поступления первого 
сигнала вызова автоответ
чик автоматически подклю
чается к линии и посыла-
ет сигнал «говорите». Го
лос вызывающего через 
усилитель низкой частоты 
звучит в помещении, где- 
находятся два или несколь
ко работников. Услышав 
свою фамилию, каждый из 
них может подойти к те
лефону, не отвлекая при 
этом коллег.

При снятии трубки е ап
парата автоответчик само
стоятельно отключается. 
Если же вызываемый або-
нент отсутствует, то через 
определенный интервал 
времени ответчик посыла
ет ответ «на месте , нет»..

Использование ТА-1 по
зволит вам значительно по
высить эффективность те
лефонной связи и создать, 
дополнительные удобства 
в работе.

За справками обращаться 
по телефону 56-95-10.
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Поговорим
О

Чем 
будет 
семье,

воспитании
больше ребенок 

привязан к своей 
будет понимать

Свое место в ней, пони
мать, что он продолжение 
рода, которому следовать 
и дальше, — тем меньше 
в нем будет самолюбия, 
тем больше гражданского 
чувства. Когда человек 
воспитан в семейной об
становке, в тепле, когда 
он слушает семейные пре
дания, бабушкины сказ
ки, видит фотографии пра
дедов и знает их в лицо, 
это знание скажется. Тем 
долее, что детская память 
очень восприимчива, твер
да. Эти лица человек до 
самой смерти донесет. 
Он будет сравнивать, на
сколько его дети похожи 
на его дедушку, бабушку, 
и крепче будет увязывать 
семейный узел, родствен
ные связи.

Валентин РАСПУТИН, 
писатель.

Трудно сказать, для ко
го важнее школьные от
метки — для ребенка или 
для родителей. Во всяком 
случае, во многих семьях 
мамы и папы пережива
ют плохие отметки куда 
острее, чем их ребенок. 
В такой ситуации ученик 
оказывается как бы под 
двойным прессом: мало 
того, что ему и самому 
неприятнд выглядеть в 
глазах сверстников отстаю
щим, так еще и дома его 

ждет »буря».
■ Страх перед неудачей 

плохо влияет на самочув
ствие ребенка, не только 
не стимулируя его усер
дие в науках, но, более 
того, рождая паническую 
боязнь совершить очеред
ную ошибку. Ребенок меч
тает не о том, чтс1бы 
действительно хорошо 
разобраться в школьном 
курсе, а лишь о том, что
бы в очередной раз не 
огорчать маму и папу.

Как же сделать, чтобы 
ребенок ходил в школу с 
радостью? В этой ситуа
ции многое зависит от ро
дителей. Чем раньше ма
лыш почувствует, что ро» 
дители ему верят и дове
ряют, что ошибка, кото
рую он может допустить, 
не катастрофа, что это не 
самое главное в жизни,
потому что 
еще можно 
тем легче и 

-справится со 
проблемами.

завтра все 
исправить, 

быстрее он 
школьными

«Если бы каждый 
человек на куске 

земли своей сделал бы

он может, как

земля наша».
А.

С приходом весны у 
садоводов начинается го
рячая пора. Непросто вы
растить сад на Урале, в 
сложных условиях конти- 
нентального климата. По
беждает любовь к земле,
энтузиазм, неустанный
ТРУД

Каждый садовод — 
любитель может получить 
высокий урожай плодов 
н ягод, если будет знать
научно

П. Чехов.

все, что 
прекрасна 

была бы

и

Садам уральским
с т ь

Рукодельница

* Садоводам и огородникам

обоснованную
технологию возделывания 
культур. В этом поможет 
вам книжная выставка • 
просмотр, организован
ная на абонементе биб
лиотеки ДСК.

Выставка разнообразна 
по тематике. Здесь вы 
найдете книги по садо
водству, огородничеству, 
цветоводству, а также по 
разведению пчел. Есть 
книги по общим пробле
мам садоводства н ого
родничества, где даны 
практические советы пла
нировки и декоративного 
оформления участка, по
вышения плодородия почв,

устройства простейших со
оружений защищенного 
грунта, по агротехнике 
культур. Это — «Кален
дарь садовода», «Азбука 
садовода», «В помощь 
садоводу - любителю». 
Наряду с ними на выстав
ке представлено большое 
количество книг, посвя
щенных отдельным куль
турам: малине, облепихе, 
смородине и др.

Заслуживает внимания 
книга Н. А. Смирнова 
«Домашний огород», в 
которой рассказывается о 
питательных свойствах и 
способах возделывания
овощных культур. От-
дельные главы посвяще
ны вопросам защиты 
овощных культур от вре
дителей, а также хране
нию и переработке ово
щей.

Любителям цветов ад
ресована книга Ю. И. Ни
китинского и Г. Н Тав- 
лннова «Приемы цветоч-

ного оформления». Авто
ры книги поставили сво
ей целью оказать прак
тическую помощь садово
дам - любителям в вы
боре н разработке участ
ка, показать наиболее
простые и экономичные 
приемы устройства цвет
ников.

Пчеловодов заинтере
сует книга В. В. Радио
нова И. А. Шабаршова 
«Если вы имеете пчел». 
Она знакомит читателей 
с жизнью пчелиной семьи, 
рассказывает о работе 
пчеловода на пасеке в 
различные периоды жиз
ни пчел.

Уважаемые садоводы, 
начинающие и со стажем, 
приходите на абонемент 
библиотеки ДСК. Мы на
деемся, что знания, по
лученные нз книг, помо
гут вам получить богатый 
урожай.

Г. ТАРАКАНОВА, 
библиотекарь.

«БУДИТЕ СВОЮ ФАНТАЗИЮ!»

РИМСКИЙ агроном 
Луций Колумелла 
(I век н. э.) оста

вил после себя оригиналь
ную книгу «О сельском 
хозяйстве». «Природа не 
может осуществить в 
полной мере того, что она 
хочет, если ты не помо
жешь ей трудом н зна-

Из наставлений
Колумеллыше сил, чем остальные дить ее в землю унаво-

С этими словами не раз 
обращалась к своим зри
телям известный на Урале 
мастер рукоделия Л. В. 
Сычева во время прошед
шей недавно в ДК строи
телей демонстрации сши
тых и вязаных изделий. 
Людмила Васильевна ру
ководит курсами кройки и 
шитья, вязания, вышивки 
в клубе «Хозяюшка», соз
данном при общежитии 
№ 1 ДСК. Демонстрация 
моделей была в некотором 
смысле отчетом членов 
клуба за год работы.

Блузоны, жакеты, сви
тера, лолуверы, платья, 
кофточки, рубашки, ко
стюмы — целая гамма 
форм, красок, фасонов бы
ла представлена зрителям. 
Изделия из хлопка, синте
тики, шерсти — на любы^ 
запросы и вкус.

В ходе демонстрации 
Л. В. Сычева, выступившая

или пояс, который при же
лании может стать бантом, 
обрамляющим ворот.

Особое восхищение, ап-
лодисменты зрительниц
вызвали те модели Л. В. 
Сычевой и ее учениц, ко-
торые украшены в ' 
ке исконно русского

техни-

коделия. Это ришелье
аппликации,

нием», вот одно из
главных наставлений Ко-
лумеллы. 
сколько

Приводнм не.
выдержек

книги этого античного 
тора.

из 
ав-

• «БОБЫ не выносят ни тощего места, ни туманов; на плотной почве часто дают хороший урожай. Сеять их следует в разгар сева, а частью в конце; последний сев называется «семихолмяым». Посеянное вовремя удается чаще, но иногда лучше оказываются, поздние бобы... Есть люди, думающие, что это растение исполняет роль навоза. Я понимаю это так: земля не тучнеет от их посева, но они берут от нее мень

РУ- 
и

украшение
тесьмой, прошвой или мно
гообразными кружевами. 
Это и вышивка, характер.
выразительность 
меняются в 
от материала

которой 
зависимости

будь то мулине, 
или люрекс.

вышивки, 
шерсть

Предлагая зрителям вни-
мательно всмотреться 
тот или иной фасон, 
материала, орнамента

тип 
и

семена.• Если ты хочешь пользоваться зеленью по
рея, то, по совету прежних писателей, нужно посадить погуще, не трогать с места, а когда онподрастет, тогда зать.
• Сельдерей

и ре-ты мо-жешь сажать рассадой и семенами. Он особенно радуется воде, и поэтому лучше всего сажать его около источников.
• Мята требует пресной влаги, поэтому ее сажать у ручья... Если семян ее не окажется, можно собрать на нови дикой мяты и рассадитьверхушками вниз: ЭТОуничтожит в ней свойства дикого растения и превратит ее в огородное.• Уход за редькой состоит в том, чтобы поса-

женную и разрыхленную; сама увлеченным коммен-когда она немного подрастет, сейчас же засыпать. Если она вылезет из земли, то будет твердой и губчатой.
• Огурец будет нежным и очень вкусным, если ты намочишь его семена перед посадкой в молоке. Некоторые вместо молока кладут семена в настоянную на меду воду, чтобы огурец стал слаще».

(Сельский календарь.
1988).

♦ Будьте здоровы!

татором представляемых 
моделей, рассказывала о 
современных тенденциях в- 
моде, особенностях клас*^
сической 
одежде, 
того или 
разца 
разговор

гаммы цветов в 
преимуществах 

иного фасона, об- 
вязания. Особый 
шел о декоратив-

ных элементах в одежде, 
которые способны укра-
сить, сделать неповтори-
мой даже самую зауряд
ную по силуэту вещь. 
Это ассиметричные во
ротники и модный в ны
нешнем году «пяточный» 
рукав, съемный воротник

т. д., Л. В. Сычева посто
янно оговаривалась: «Не 
повторяйте модель пол
ностью. Включайте в одеж
ду свою «изюминку»? О’/Ш' 
вейтесь так, как никто 
другой не одевается. Лад
ное, изготовленное и ук
рашенное именно по ва
шему характеру платье — 
это и хорошее настроение, 
и большая уверенность в 
себе. Будите свою фанта
зию)..».

После демонстрации
моделей была организо
вана запись на курсы крой
ки и шитья, вязания, вы
шивки, которые Л. В. Сы
чева будет вести снова а 
клубе «Хозяюшка», начи
ная с сентября.

М. АЛЕШИНА.

«Не стесняйтесь обращаться
по этим

Контрацепция — это 
средства предупреждег 
ния неиланируемой бере
менности. В арсенале ме
дицины их довольно мно
го, и по механизму свое
го действия они делятся 
на физиологические, фи
зические и хирургические.

Какое лучше? Это за
висит от особенностей ор
ганизма. Но выбор обяза
тельно должен быть сде
лан строго индивидуаль
но и лишь врачом . гине
кологом. Никогда не по
лагайтесь на опыт зна
комых! Предохраняться 
муж н жена должны по 
очереди.

Физиологический ме
тод контрацепции осно
ван на знании того, что 
половое сношение за 
шесть дней до овуляции 
и через шесть дней по
сле нее не вызывает бе
ременности.

Для предупреждения 
беременности использу
ются также гормональ-

вопросам к врачу»
ные препараты, они вы
писываются врачом стро
го индивидуально. Их эф
фективность не более 70 
процентов. Противозача
точным эффектом обла
дают также молочная 
кислота (2 чайные ложки 
на литр воды), столовый 
уксус (2 столовые ложки 
на литр воды). борная 
кислота (2 ч. л. на литр 
воды)), марганцево - ки
слый калий 1:1000 (1 ч. 
л. 2-процентного раство
ра). Все эти вещества ис
пользуются в виде сприн
цеваний сразу после по
лового сношения.

Особую группу контра
цепции составляют внут-
рнматочные противозача
точные средства. Химиче
ский метод основан на 
способности целого ряда 
веществ подавлять жиз
неспособность спермато
зоидов. Медицинской про
мышленностью выпус

каются грамициднновая 
паста, лютенурин, кон-

трацептнт «Т» и т. д. 
Вводятся они только вра
чом - гинекологом в сте
рильных условиях. Мак
симальный срок исполь
зования — не более трех 
лет.

Сейчас получил рас
пространение метод пре
рывания беременности 
путем мини - аборта. Срок 
беременности — три-че
тыре недели, то есть за
держка менструации от 
10 до 14 дней. После 
операции по желанию 
женщины можно ввести 
виутрнматочное средст
во.

Правильное использо
вание средств контра
цепции поможет вам сбег- 
речь здоровье. И — не 
стесняйтесь консультиро
ваться у врача, лучшего 
совета не даст вам никто.

Н. ЛУЦЕНКО, 
кандидат 

медицинских 
наук.
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ева (СУ-28) Георгий Ге
оргиевич Степанов в 
пьяном виде убил ножом 
пришедшего в гости гр. 
Зенкова, 1968 года рож
дения.

Автор не ставит цели 
изучить нюансы преступ
ления, хочется просто 
рассказать читателям о 
преступнике, о тех кор
нях, социальных обстоя
тельствах, которые спо
собствовали этому пре
ступлению. Кстати, это 
уже четвертое убийство, 
произошедшее в общежи-

СЛОВАРЬ Ожегова 
трактует убийст
во четко и сухо: 
«убийство — это преступ

ное лишение жизни кого- 
нибудь». И никаких эмо
ций, на то и толковый 
словарь. Хотя каждый 
здравомыслящий человек 
понимает, что убийство, 
в какой бы форме и мас
штабах оно ни проявилось, 
— кирпичом по голове 
во время ссоры или мас
совое истребление в 
концлагерях — это всег
да страшнр. Убийстве 
называют наитягчайшим 
преступлением и, как пра
вило, расплачиваются 
за него высшей мерой на
казания.

Смерть, когда она не 
рядом, как бы она ни 
была страшна, как-то от 
нас отстранена: да, это 
жутко, но это где-то там, 
в другом городе, доме...

В нашей печати только- 
только появляются ста
тистические данные о со
стоянии преступности в 
стране, и прежде чем по
ведать об одном рядовом 
убийстве, касающемся 
коллектива свердловских 
домостроителей, автору 
хочется познакомить чи
тателей с несколькими 
цифрами из большого ма
териала, опубликованно
го в популярном ныне 
бюллетене «Аргументы 
и факты».

В прошлом году в стра
не совершено 16710 
убийств и 37191 тяжкое 
телесное повреждение. 
Много это или мало? В 
США, к примеру, в 1986 
году произошло более 20 
тысяч убийств и 837 ты
сяч тяжких телесн ых пов
реждений. Раскрываемость 
убийств в СССР состав
ляет 97 процентов, в 
США — около 70 про
центов.

По количеству мы, к 
счастью, отстаем, но ког
да говорится о тысячах 
убийств, — замечает кор
респондент «АиФа», — 
у обычного человека соз
дается впечатление, что 
убийцы буквально разгу
ливают по городам я 
требуют: «кошелек или 
жизнь».

Статистика беспристра
стно отмечает, что это не 
так: есть города и по
селки, не имеющие ни од
ного убийства. И далее: 
исследования МВД СССР 
показывают, что 70 про
центов убийств соверша
ются в быту, до 40—50 
процентов этого вида 
преступлений приходится 
на дни отдыха и праздни
ки и, конечно же, убийст
ва связаны с пьянством, 
как и случай, произо
шедший в воскресенье, 
9 апреля этого года в об
щежитии ДСК по ул. 
8-е Марта, 86.

Как выглядело это 
убийство, что произошло 
между убийцей и убитым, 
каковы мотивы преступ
ления, этим сейчас зани
маются правоохранитель
ные органы. Нам же 
известен факт, что шту
катур из бригады В. Ала

тин домостроительного 
комбината, и нет гарантии, 
что в очередные праздни
ки здесь не произойдет 
новое ЧП.

А теперь по порядку. 
Степанов Георгий Геор- 
гневнч, 1956 года рожде
ния, после отбытия по
следнего срока наказания 
(освобожден 26 декабря 
1988 г.) устроился на ра
боту в СУ-28 в бригаду 
В. Алаева штукатуром 
6 февраля 1989 года. 
Прописан был у брата 
по ул. Акад. Пестовского, 
д. 12А, кв. 19. В марте 
этого года, объясняя тем, 
что брат его является ин
валидом, что в квартире 
проживает семь человек, 
попросил место в общежи
тии. Коллектив бригады и 
администрация стройуп
равления характеризова
ли его положительно, по
этому в ЖКК домострои
тельного объединения вы
делили ему место, а 9 ап
реля было совершено пре
ступление.

Степанову — 33 года, 
но он имел за плечами 
уже четыре судимости. 
Первая судимость — в 
1973 году за ношение и 
изготовление холодного 
оружия, затем последова
ли судимости за хулиган
ство, воровство, грабеж, 
кражу личного и государ
ственного имущества: 
статья 218 (часть 2); 
статья 206 (части 2 и 3); 
статьи 101 и 145 (часть 
1) и статья 89 (часть 2).

Сразу же возникает 
вопрос: может ли быть че
ловек с четырьмя судимо
стями поселен в общежи
тие? Почему это произо
шло, тем более, что из 
210 проживающих таких 
людей здесь находится еще 
16 человек. Конечно, осво
бодившиеся из мест за
ключения должны быть 
трудоустроены, их нужно 
поселять куда-нибудь по 
ходатайствам органов ми
лиции, но здесь же огра
ничились лишь просьбой 
бригады и письмом уп
равления.

Налицо и второе нару
шение. Как мог нерабо
тающий в системе ДСК 
гр. Зенков оказаться в 
общежитии домострои
тельного комбината: что

здесь, на 8-е Марта, 86, 
распивочная со свобод
ным входом? Возникает 
и третий вопрос: как жи
вут молодые домостроите
ли, чем они занимаются, 
знают ли об этом хозяй
ственные руководители, 
как оценивают случивше
еся общественные органи
зации ДСК?

С завидной оперативно
стью по горячим следам 
случившегося состоялось 
расширенное заседание 
парткома ПСО «Сверд
ловский ДСК», обсудив
шее вопрос «О состоя

УБИЙСТВО
нии профилактической ра
боты по предупреждению 
пьянства и нарушений 
общественного порядка в 
общежитиях объедине
ния». И вот что выясни
лось в ходе обсуждения, 
вот какие факты, предло
жения высказали ответст
венные товарищи.

НАЧАЛЬНИК ЖКК 
ОБЪЕДИНЕНИЯ В. И. 
КАТАЕВ:

— Это наше мужское 
общежитие.

Недавно здесь произве
ден ремонт. Условия у 
проживающих неплохие, 
все обеспечены прекрас
ной новой мебелью, нет 
комнаты, где бы прожи
вало свыше трех человек, 
хорошо работает буфет, 
нет срывов в смене по
стельного белья, коллек
тив ЖКК и общежития 
старается создать все 
условия для нормального 
проживания, работает со
вет общежития, укрепле
на вахта, правда, нет в на
стоящий момент воспита
теля.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ НА
ЧАЛЬНИКА ПСО ПО 
КАДРАМ И БЫТУ М. Н. 
ИВОИЛОВ:

— К сожалению, не 
выполняется график де
журства представителей 
стройуправлений в обще
житии. А они нужны, осо
бенно в «черные» дни 
получек. На мой взгляд, 
самоустранился от дел и 
забот общежитской моло
дежи наш комитет комсо
мола. Дежурства нала
дим, невыполняющих гра
фик посещения общежи
тий будем строго наказы
вать.

СЕКРЕТАРЬ КОМИ
ТЕТА КОМСОМОЛА 
ПСО «СДСК» А. МАК
СИМОВ:

— Оперативный комсо
мольский отряд в коли
честве 12 человек во 
главе с Владимиром 
Завьяловым работает. Пе
рестал в последние меся
цы собираться координа
ционный совет при обще
житиях.

А теперь Остановимся 
на главной причине слу
чившегося, о которой го
ворили все. Партийную 
комиссию, готовившую 
вопрос на партком, воз
главил председатель КНК

объединения В. Г. Гонча
ров. Он и подчеркнул это 
главное:

— Основной причиной 
случившегося является 
пьянство и непрекращаю- 
щаяся с 1985 года тор
говля водной в общежити
ях объединения.

Действительно, это 
так. И Валерий Григорье
вич не открыл ничего но
вого. О торговле водкой 
давно знают в парткоме, 
администрация, в район
ном и городском управле
ниях милиции, об этом 
писали не раз городская и 
областная печать, но по
непонятным причинам ни
чего не меняется.

— Почему же в обще
житиях завода ЖБИ нет 
ничего подобного, — за
метили член парткома 
Ю. Канов н председатель 
заводского профкома 
Н. Юдаков, — здесь ад-
министрация цехов посто
янно на оперативках от
читывается о делах в за
водских общежитиях.

И тут кто-то горько 
пошутил:

— Зато всему Сверд
ловску известно, что са
мый лучший самогон про
дается в микрорайоне на 
ЖБИ.

В результате обсужде
ния родилось в общем-то 
неплохое решение парт
кома. Указано заместите
лю начальника ПСО 
Ивойлову М. Н. на не
удовлетворительную рабо
ту возглавляемого им со
вета профилактики по 
предупреждению пьянства 
и нарушений трудовой и 
общественной дисципли
ны. Как и на заводе ЖБИ, 
совет будет строго сле
дить за графиком посеще
ний общежитий, за воспи
тательной работой строй
управлений. В постанов
лении задействоварМ 
профком объединения, 
Дворец культуры строи
телей им. М. Горького, 
для рейдов ДНД и ОКО 
планируется выделение 
автомашины. Сам же 
партком решил вторично 
обратиться в вышестоя
щие партийные органы по 
оказанию помощи ОВД 
Ленинского района по 
борьбе с продажей водки 
в районе общежитий по 
ул. Большакова.

Более активные дейст
вия следует ожидать от 
комсомольцев домострои
тельного во главе с сек
ретарем А. Максимовым. 
Рейды ОКО по профи
лактике правонарушений, 
по злоупотреблению 
спиртными напитками 
среди домостроителей 
должны быть постоян
ными.

ПРИНЯТО очеред
ное, неплохое ре
шение. Кажется, 

нечто подобное в про
шлом году принималось и 
на СТК, а приняв реше
ние, все успокоились. Суд 
над убийцей вынесет в 
адрес ДСК опять частное 
определение, а что же 
дальше? Ждать очередно
го убийства или навести 
порядок в общежитиях, 
выполнив решения пар
тийного комитета?

В. ВЯТКИН.

* По слухам и достоверно ......... =*

КОНТРАЦЕПТИВЫ,
АБОРТЫ
Слышал, что наша 

страна занимает одно из 
первых мест в мире по 
числу абортов. Какие ме
ры принимаются для ис
правления этого явно не
нормального положения?

И ГОРОДОВСКИИ.

Действительно, до не
давнего времени аборты 
в нашей стране считались 
чуть ли не единствен
ным способам прерыва
ния беременности.

Остается высоким про
цент внебольнич1ных абор
тов.

В Москве половина 
женщин после рождения 
первого ребенка прерыва
ет последующие беремен
ности, каждая четвертая 
прерывает абортом пер
вую беременность. Каки
ми причинами обусловлен 
столь высокий процент 
абортов?

Ответить на этот вопрос 
и прокомментировать 
цифры мы попросили на
чальника Главного управ
ления Минздрава СССР 
по лечебно - профилак
тической помощи де
тям и матерям В. Алек
сеева:

— В первую очередь 
это было вызвано недо
статочной информиро
ванностью населения, а 
в ряде случаев и ложным 
представлением о якобы 
отрицательном воздейст
вии контрацептивов (про
тивозачаточных средств).

Конечно, разъяснитель
ная работа по этим во
просам велась неудовлет
ворительно, это надо при
знать, хотя у нас имеют
ся все возможности для 
грамотной рациональной 
регуляции рождаемости. 
Например, уже более де
сяти лет мы пропаган
дируем внутриматочную 
контрацепцию, эффектив
ность которой составляет 
97—99 процентов и да
ет минимальный процент 
осложнений.

Наряду с этим в по
следнее время мы заку
паем в странах — членах 
СЭВ достаточное количе
ство гормональных проти
возачаточных препаратов.

По мнению Минздрава 
СССР, повода для беспо
койства нет. Заявки уч
реждений здравоохране
ния на гормональные 
контрацептивы удовлет
воряются полностью.

О том, что происходит 
на самом деле, говорит

и спи а
зав. отделением районной 
женской консультации 
№ 9 г. Москвы врач-ги
неколог Я. Далалова.

— К нам очень ред
ко обращаются с подоб
ной просьбой. Если врач 
рекомендует гормональ
ные контрацептивы па
циентке, первая реакция 
обычно такая: «Но это же 
гормональные таблетки, 
это вредно, я пополнею». 
Раньше действительно у 
нас не было надежных 
безвредных контрацепти
вов. Сейчас, ‘когда они 
есть, ими все же не поль
зуются.

В какой-то мере в этом 
виноваты сами врачи. 
Есть консультации, в 
которых врачи подчас не 
знают названий этих пре
паратов. Их неосведом
ленность вполне объясни
ма. Откуда брать инфор
мацию, если практически 
нет специальной литера
туры. «Введение в сек
сологию» И. Кона, издан
ное недавно, чуть ли не 
единственная книга по 
этому вопросу, да и ту 
очень трудно достать.

В результате — плохая 
информированность вра
чей, с одной стороны, и, 
как следствие, низкий 
уровень осведомленности 
женщин — с другой. Ио 
опрос, как известно, рож
дает предложение. Поэто
му ежегодно мы закупа
ем 5,5 млн. упаковок гор
мональных контрацепти- 
вов (отечественной про
мышленностью они не про
изводятся). Цифра внуши
тельная. Но если учесть, 
что женщин, способных бе
ременеть, —- 70 млн., а 
в год одной женщине, 
применяющей противо
зачаточные таблетки,
нужно до 12 упаковок, 
то это очень мало.

В последнее время воз
росла потребность и в 
презервативах не только 
как в противозачаточном 
средстве, но как в основ
ном средстве для преду
преждения СПИДа. Мин- 
нефтехимпром СССР вы
полнил в 1988 г. заявку— 
660 млн. штук — всего 
на 37 процентов. По по
лученным в Минздраве 
данным, необходимо до
вести их выпуск до одного 
миллиарда штук, хотя не
известно, достаточно ли 
этого, так как потребность 
никем не подсчитана.

М. ГОРЬКАЯ.

Выражаем искреннюю благодарность коллек
тивам производственного объединения «Завод 
ЖБИ им. Ленинского комсомола» и завода КПД.
принявшим участие и оказавшим помощь в по
хоронах нашего любимого сына и мужа

ШАКЛЕИНА ЮРИЯ ВЛАДИМИРОВИЧА.
Родители, жена, родственники.

Объявления по
• Меняю 4-комнатную квартиру площадью 
52 кв. м в 9-этажном доме в центре Кишинева, 
5 этаж, кухня площадью 9 кв. м, две застеклен
ные лоджии — на равноценную в Свердловске. 
Возможны варианты.

Обращаться: в Свердловске — т. 55-45-78, в 
Кишиневе — т. 63-95-31.

обмену квартир
• Меняю 2-комнатную квартиру площадью 

28 кв. метров, 1 этаж высокий, комн, изолиро
ванные, остекленная лоджия, солнечная сторо
на, рядом с транспортом н «Универсамом» в 
районе ул. Пехотинцев на 2-комнатную кварти
ру (можно меньшей площади) только в микро
районах «Комсомольский» или ВТУЗгородка.

Обращаться в рабочее время — т. 24-60-51.

Администрация и общественные организации 
СУ-7 с прискорбием извещают, что 30 апреля 
1989 года после тяжелой и продолжительной 
болезни на 63 году жизни скончался лауреат 
Государственной премии, заслуженный строи
тель РСФСР, кавалер ордена Ленина

КИРИЛЛОВ 
НИКОЛАЙ МИХАИЛОВИЧ,

проработавший в коллективе бригадиром от
делочников 43 года.

Выражаем соболезнование семье и родствен
никам покойного.
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